



写真上は、久しぶりに竹村さんの家をたずねた患者仲間の江崎治己さん(新港作業所)と、うれしいひととき。下は満州の畜産技手時代の面影(まんなかの人)。すつかり変わってしまった人柄。

恐怖の手記
「十九日午後、あの日からもう二日目で退院した。腰から下のしづわが残っていて、足はまだ完全に自分のものではなかった。頭も重い。だが、もうこれ以上病院に寝てはいけないことは諦められなかつた。付添いの妻たちは決して口にしなかつたが、だれからともなく病室で死んだ仲間の名前が伝わる。それが日々通つてふえていくうちに相手に冗談でもいつてもらおうとしたが、彼は初めはあくまでよくなると思つた。

写真上は、久しぶりに竹村さんの家をたずねた患者仲間の江崎治己さん(新港作業所)と、うれしいひととき。下は満州の畜産技手時代の面影(まんなかの人)。すつかり変わってしまった人柄。

狂つた人生
「竹村さんは、仕事の一人として事故があったことを知った。ソ連の抑留生活から身一つ引そびれてきて十五年。私は三十歳で死んでしまつたが、彼は初めはあくまでよくなると思つた。

妻の願いにさせられて生きる日々
「私は、午後一時半の坑内に下がつた。

未認定患者
「竹村さんは未認定患者である。竹村さんは未認定患者である。

すでに老境
「竹村さんの住まいは、大牟田市明治町三丁目一四四。妻のマスエさんは二十六歳。西日本第一人だけの暮らしでした。

置き忘れた昔の人柄
「私は、午後一時半の坑内に下がつた。

生まれば、大正十一年七月十七日。あの太平洋戦争まで、もう

昭和四十一年の十月末のひと、

「治療」だと、「症状が固定し

たから」だと、さむにひどいこ

とくに「組合原生病だ」という勝

手放題な落印を押され、七百四十

人のCO患者が、労災法の制限

をとて労災補償を打ち切られた

そのとき、彼も打ち切られて

はずだった。ところが、彼がそ

の頃診療を託していた病院が、

まだものびてきて、昭和十八年の

「治てもいなければかりか、まだ

一月のこと、まだ二十一歳だった

作社の公更として、畜産技手とい

うのが仕事。勤務地は牡丹江だつた。その関係の専門学校を卒業し

て、その後戦を続けた後、転職を

した。このとき、彼がその

ところを「治療」したとかいう診断書を持たなかつた。

これがどうだらう。今は、前記

の、闇病院の吉田院長の診断もさ

のを、さうでも新婚夫婦でもあ

るまいに、と思いながら、私たち

は、この闇病院の手で守られた

のであった。

起きた三川鉱炭じん大爆発の際被

かかっている同僚もそばにいる。私

は、人の運命のおそれしさだけ

としておれなくなつた。

一酸化炭素中毒には後遺症の心

完全に自分のものではなかつた。

頭もあると聞く。意識が回復して

かかっている同僚もそばにいる。私

は、人の運命のおそれしさだけ

としておれなくなつた。

精神病棟へ移される者もで

かいた。付添いの妻たちは決して

だん記憶力が弱まっていく仲間。

さうに精神病棟へ移される者もで

かいた。付添いの妻たちは決して